



## La Prensa Católica

Se ha celebrado en el día de ayer, fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, jefe aquel de la Iglesia Católica y propagandista éste de la Doctrina Cristiana, el Día de la Buena Prensa. La Buena Prensa que es, no cabe dudarlo, la Prensa Católica.

Y no está de más el dedicar unas líneas de alabanza y encomio a esa prensa ajena a todo interés político y partidista que supo luchar bravamente en los tiempos difíciles contra la invasión liberal y marxista, y defendió, a trueque de suspensiones, de multas, de procesos y de persecuciones violentas, la esencia viva de la Religión y la Patria. Ella fué la que sostuvo en el pueblo español el fermento que había de producir el Glorioso Alzamiento Nacional. Y desde el primer momento se entregó a la defensa y a la propaganda de ese Alzamiento que venía a coronar los esfuerzos de tantos periódicos católicos que dieron su vida en la zona roja o fueron objeto de persecución anteriormente, por haber sido los paladines de la España que iba a renacer.

El Eminentísimo Cardenal Segura expuso claramente el concepto de Prensa Católica, en la allocución pastoral que habrán saboreado nuestros lectores, inserta en nuestro número del sábado, la Prensa que se refiere a la Censura eclesiástica, siendo de este modo el portavoz, dijérase infalible, de las enseñanzas evangélicas. La Prensa que hoy bajo la inspiración y vigilancia de los Prelados, sigue fiel a su historia y no se aparta un momento de la línea que muchos años de lucha y de trabajo marcaron. Y colabora con entusiasmo en la creación de la nueva España que, bajo la mano sabia del Caudillo, quiere ser estólida antes que nada.

## Indice de noticias del día

### De España

MADRID.—La poderosa entidad financiera «Chede» ha trasladado su residencia oficial a Madrid.

Esta gran empresa se dedica a negocios eléctricos y es una de las más fuertes, que tenía su residencia en el extranjero, a pesar de su naturaleza española.

VITORIA.—El subsecretario de Justicia, ha facilitado a la Prensa una nota sobre la renovación extraordinaria de los cargos de Justicia Municipal. En ella declara estos cargos como de gran transcendencia para la marcha general de la Nación y dice que las personas, que los desempeñen serán elegidas con especial cuidado.

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado, entre otras, una Orden ya conocida, disponiendo el licenciamiento de los soldados pertenecientes al reemplazo de 1935 y restableciendo la concesión de prórrogas de primera y segunda clase.

BURGOS.—La misión militar que marchó a Alemania presidida por el general Aranda ha llegado a la capital castellana, residencia oficial del Gobierno.

ZARAGOZA.—Ha llegado a esta ciudad una peregrinación tarraconense compuesta por más de dos mil personas y presidida por las autoridades de Tarragona y provincia.

VITORIA.—El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, señor Toledo, ha enviado al «Boletín Oficial del Estado» una Orden por la que se establecen las vacaciones en las escuelas a partir del primero de julio hasta el 15 de septiembre.

Se advierte a los maestros que quieran abandonar el lugar de su residencia para veranear, que deberán comunicar su deseo a la Junta Municipal de Enseñanza.

### PATRONOS

De nada os servirá tener afiliados en el Retiro Obrero y Subsidio Familiar a cualquier número de obreros. Es necesario afiliarse y cotizar por los que realmente os prestan servicios en la actualidad, consiguiendo con toda exactitud su nombre, apellidos, edad, salario global y nombre de sus padres.

BARCELONA.—Ha visitado esta capital el fundador de la División Legionaria «Flechas Negras», general Sandro Piazzoni, en unión de otros varios ilustres militares italianos.

### Del Extranjero

LIBORNO.—El entierro del Almirante Ciano constituyó en Italia una pública manifestación de duelo. El féretro llevaba tres coronas de flores del Rey Emperador, del Duce y de Hitler.

TOKIO.—El puerto de Swatow ha sido cerrado a la navegación inglesa

## Inglaterra parece que quiere entenderse con los alemanes.-Habla Halifax

### El diario japonés "Asahi", dice que el Japón no aceptará las proposiciones de Inglaterra

LONDRES.—Halifax pronunció ayer un discurso que reflejó el pesimismo que reina en el ambiente político de Inglaterra ante futuros y posibles acontecimientos. Vivimos, dice, en un mundo de falsa paz y de violencia encubierta. No toleraremos que en el mundo haya pueblos esclavos. Se nos ha alumbrado y estamos preparados para la guerra.

Estamos seguros que con la buena voluntad de todos se ha de restablecer el derecho y la justicia.

Lord Halifax pasó después a hablar del problema colonial, haciendo tácticas alusiones a los deseos de Alemania que quiere recuperar las colonias perdidas. Afirmó que Inglaterra no se opondría nunca a cualquier reivindicación justa y según las normas del derecho, pero que si se opondría a cualquier método de violencia para conseguirlo. No cabe

duda, continuó, que hay pretensiones injustas en este como en otros problemas y eso no se puede tolerar en modo alguno.

### Memorandum de Inglaterra

LONDRES.—Se ha hecho público el memorandum redactado por la Gran Bretaña con motivo de la ruptura del tratado naval de 1935. En el memorandum se afirma que no existe intención alguna de poner obstáculos a la expansión comercial alemana, y se recuerda que en el tratado naval de 1935 se estipulaba que Alemania respaldaría en cualquier circunstancia la proporción del treinta y cinco por ciento en las construcciones navales. El Gobierno inglés comparte el deseo de Alemania de mantener las cláusulas colectivas; pero éstas son insuficientes para crear sentimientos de seguridad mutua, si bien Gran Bretaña espera de buen grado llegar a una inteligencia para aclarar la situación y llegar a unas negociaciones.

### Planes ingleses sobre Tientsin

TOKIO.—En las negociaciones que se esperan entre Londres y Tokio para tratar de la cuestión de Tientsin, es indispensable que Inglaterra comprenda la nueva situación creada en Asia Oriental y coopere con el Japón.

En vista de la intención de Londres de no permitir se traten cuestiones generales, sino concretas sobre

Tientsin, se asegura en Tokio que es prematuro poner esperanzas optimistas en el desarrollo de las negociaciones.

Se añade que el embajador de la Gran Bretaña ha recibido instrucciones sobre el extremo relativo a los cuatro chinos terroristas refugiados en la concesión inglesa. Parece que tales instrucciones se refieren a que el Gobierno inglés está dispuesto, si hay pruebas convincentes, a entregar a esos cuatro chinos acusados del asesinato del intendente japonés de aduanas en Tientsin. El hecho de haberse refugiado esos terroristas en la concesión y haberse negado Inglaterra a entregarlos, es la causa de la tensión actual.

Además, Inglaterra está dispuesta a cooperar en el castigo y supresión del terrorismo, así como a observar neutralidad en la concesión británica. En cambio, Inglaterra está determinada a que las conversaciones que den continuidad a ese punto particular, y rechaza toda demanda no derivada de esa cuestión de Tientsin.

También parece que el embajador inglés expresará claramente al ministro japonés la decisión de Gran Bretaña de no abdicar ningún derecho ni privilegio que China le ha concedido.

Por culpa de Francia e Inglaterra no se han llevado a cabo las conversaciones con Rusia

ROMA.—El presidente de la Co-

misión de la Política Exterior del Parlamento soviético, Stanow, ha publicado un importantísimo artículo en el diario «Prawda» en el que critica severamente la actitud de Francia y de Inglaterra en su proceder en las conversaciones que se están llevando a cabo en Moscú.

El artículo afirma que ante todo es necesario formar una poderosa barrera contra la agresión que patirá indudablemente, de los Estados totalitarios, y en concreto de Alemania y de Italia. Precisamente la razón fundamental de las negociaciones debe ser la coalición democrática.

Inglaterra ha concertado fácilmente acuerdos militares y políticos con otros países, como lo ha hecho recientemente con Turquía; ahora, sin embargo, está empeñada en no ceder en lo relativo al problema de los países bálticos, obstaculizando el acuerdo y cerrando la vía de la mutua inteligencia.

Hasta ahora, tanto de parte de Londres como de París, no se ha hecho más que poner dificultades, y si alguna vez se ha avanzado algo en las conversaciones, éstas se han visto zanjadas siempre en la misma cuestión: la garantía a los países bálticos.

Terminó el articulista invitando a Francia e Inglaterra a deponer esta actitud, para poder llevar a feliz término las conversaciones comenzadas

## Peregrinación a Santiago de Compostela

### ¡Abulenses, a Santiago!

Se ha organizado una peregrinación para ir a postarse ante el sepulcro del Apóstol Patrono de España. Allí queremos levantar hasta el cielo una nube de plegarias por la resurrección gloriosa de nuestra Patria; allí queremos entonar el cántico de acción de gracias, al Santo Patrono, que tan poderosamente intercedió por una Patria, que moría para la civilización cristiana; en aquellas tierras queremos dejar el beso de nuestra gratitud por la victoria de nuestros Ejércitos; ante el Santo Apóstol queremos derramar lágrimas por los que dieron su sangre para redimirnos y jurar seguir las rutas del sacrificio, hasta alcanzar unos días de gloria y de grandeza para un pueblo, que olvidándose de Cristo, se hundía en el cieno de la abyección; allí queremos saturarnos de cristianismo fuerte y sólido y de encendido españolismo. ¡Camino de Santiago, tantas veces hollados por los peregrinos de Occidente! Vosotros sabéis de ansias de liberación y de anhelos de Reconquista, que en días ya lejanos llevaron los peregrinos por vuestras sendas al sepulcro del Apóstol... Les mismas angustias y plegarias de los viejos llevarán los nuevos peregrinos, forjadores de la nueva España. Y porque en la actual Reconquista fué la región castellana agrupada en torno de Valladolid el primer soldado, que en la Península sacudió su letargo y empuñó sus armas y se lanzó como un león mostrando sus

garras sobre la hidra de destinos apocalípticos, Valladolid y su región llevará sus peregrinos al sepulcro Jacobo, para cobrar nuevos bríos en la empresa del Renacimiento de una España católica, gloriosa y grande. ¡Abulenses a Santiago, a cantar el himno de acción de gracias por la victoria de nuestras armas y poner a los pies del Apóstol la plegaria ardiendo de la Castilla cristiana, implorando eficacia de protección para los destinos de la España grande. ¡A Santiago! ¡A Santiago!

Podéis inscribiros ante don Ferrerol Hernández en la Catedral o ante el P. Fabián de San José en el convento de la Santa.

### Visitas al Ministro de la Gobernación

BURGOS.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha sido cumplimentado por las siguientes personalidades:

Almirante Cervera, general López Pinto, gobernador civil de Sevilla don Eduardo Cadenas Camino; don Juan José Pradera de la Junta de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; gobernador civil de Vizcaya don Miguel Ganuza, y alcalde de Bilbao y jefe provincial del Movimiento, don José María Oriol; generales italianos señores Gisbara y Mutti; jefe provincial de Tarragona,

### El valor del Ejército Ruso, Ejército de «depurados»

ROMA.—En el período «Le Forze Armate» se recuerda algunas cifras significativas que contrastan con la exaltación del ejército de los soviets hecha por los periódicos franceses.

Hacia el final de la guerra civil de 1921 los jefes de cualquier grado ascendían a una cifra aproximada de 130.000, de entre los cuales la mitad había prestado servicio en la Armada Imperial Rusa. Durante los años de la desmovilización, de 1922 1924 unos 90.000 abandonaron el servicio activo. El remanente, 40.000 jefes, formaban la selección del cuerpo de oficiales del Ejército rojo. Muchos de ellos fueron enviados a las academias militares y otros a centros militares especializados para que completasen la educación militar de los jóvenes. La disminución en el contingente de oficiales salidos de las Escuelas Militares fué muy importante en el período de 1924 1937. En el mismo período se disminuyen los efectivos del servicio activo en unos 60.000 hombres. Cuando en mayo de 1937 se inició la «expulsión», en el ejército servían unos 80.000 oficiales de los cuales la cuarta parte la componían aquellos que tomaron parte en la guerra civil.

Como consecuencia de las continuas depuraciones, el Gobierno se ha visto obligado a abreviar en un año los cursos en las Escuelas militares para mejorar, al menos en cantidad, los efectivos de los oficiales en el ejército rojo. Pero también la duración de tres años de los cursos en las escuelas ha parecido excesivamente larga y en junio de 1938 el Mariscal Vorosilov dió la orden de la salida inmediata de 10.000 alumnos de las

señor Fontana; consejero de la Embajada de Italia, duque de Archifera; gobernador civil de Gerona, don Antonio Correa, y señor Santa Marina y Arzobispo de Burgos, doctor Castro.

## España vista por peregrinos ingleses

### «Hemos regresado convertidos en ardientes propagandistas de la Causa Nacional»

#### «Seremos los primeros en volver para visitar las nuevas rutas»

BURGOS.—Ya la Prensa ha dado cuenta de los telegramas de felicitación y agradecimiento dirigidos hace pocos días al Servicio Nacional de Turismo por los noventa peregrinos ingleses que últimamente han recorrido parte de España.

El jefe de la expedición, que es director de un importante periódico católico de la Gran Bretaña, ha enviado a dicho Servicio de Turismo una carta, con fecha 24 de los corrientes, en la que dice entre otras cosas:

Escribo para confirmar que todos hemos salido de España muy satisfechos del viaje organizado por el Servicio Nacional de Turismo. Los hoteles, tanto primera como de segunda clase, son excelentes, y no puedo hablar en términos más elevados de guías y conductores de los vehículos.

El recibimiento con que nos obsequiaran las autoridades eclesiásticas de Irún, Pamplona y Santiago nos hizo sentirnos en nuestra propia casa y estamos orgullosos de que durante la guerra los católicos de Inglaterra,

Escuelas Militares que normalmente habrían terminado sus estudios en octubre.

Como consecuencia también de los continuos arrestos y expulsiones, las enseñanzas del arte militar ha sufrido una gran desvalorización.

¿Qué comportamiento tendrán los jefes humillados en tiempo de paz durante la guerra? Seguramente será imposible que se presten a recibir el mismo trato que en aquel tiempo y por esto toda población de la U. R. S. espera ansiosa el tiempo de guerra, fuese con quien fuese con la esperanza de librarse del odioso poder soviético.

de Irlanda y de Escocia hayamos estado en tan estrecho contacto espiritual.

Todos los componentes de nuestro grupo han regresado convertidos en ardientes propagandistas de la causa nacional y están preparados para aguantar muchos perjuicios que desgraciadamente existen aquí toda vía a causa de la propaganda. También tenemos la impresión de que nuestra presencia, como católicos, en España, fué comprendida por cuantos tuvimos el gusto de conocer.

Desde el momento de nuestro regreso nos proponemos hacer lo posible para que los amigos y vecinos no católicos conozcan la verdadera situación de España, ya que muchos continuaban engañados por efecto de la propaganda. Deseamos ser los primeros en visitar las nuevas rutas que abrirán en los próximos meses en España para conocer Barcelona, Zaragoza, Madrid y otras ciudades de Levante y de Andalucía, pues el viaje que acabamos de hacer ha despertado el mayor entusiasmo en cuantos hemos participado en él.

Esta carta muestra todo el valor que para la propaganda nacional tienen los viajes organizados por el Servicio Nacional de Turismo que adquirirán en el presente verano mayor amplitud que en los anteriores por haber desaparecido las dificultades del exterior para la entrada de extranjeros en España.

### El Duce honra la memoria de José Antonio

BURGOS.—En la secretaría general del Movimiento nos han comunicado que el Duce quiere honrar la memoria de José Antonio Primo de Rivera, enviando una corona de bronce que ha de colocarse en la tumba definitiva del fundador de la Falange.

# 3 Minutos de Religión

## EUCARISTIA

### Tortura injusta de tres palabras

Vimos en los tres últimos Minutos de Religión el error craso de Lutero contra el dogma de la transustanciación, y cómo él mismo se percataba de su propio absurdo. Mira ahora otro lector, como juzga Lutero de los demás compañeros de rebelión que, como él mismo dice en tono burlón, matizaban las palabras «Este es mi Cuerpo», para obligarlas a decir lo que ellos fantaseaban.

Dice así en su Apología de la cena del Señor: «De las sacrosantas palabras «Este es mi Cuerpo», el doctor Cerlostedio somete miserablemente a tortura el nombre este: Zuinglio martiriza la palabra Es; Escotampadio martiriza la palabra Cuerpo; los demás martirizan todo el texto, otros cambian el lugar de la palabra. Esto, algunos martirizan la mitad... ¡tan groseramente nos trastorna el diablo!»

Menos mal que no se excusase al mismo del número de los engañados; porque la enumeración es incompleta si no se añade al mismo Lutero, el cual, como vimos en los tres Minutos anteriores, martiriza la lógica y el sentido común al admitir por una parte el sentido real de las palabras de Cristo y al añadir por otra que allí quedan el pan y el vino como estaban. Curioso modo de desastinar. ¿Cómo lo que ahora es pan, permaneciendo pan, va a ser el Cuerpo de Cristo? Si no hay cambio de sustancia, ¿qué es pan y nada más que pan; y aunque se ocultara allí el cuerpo de Cristo, ¿cómo lo que ahora es pan, permanece pan y no es el cuerpo de Cristo, y por consiguiente se niega el dogma; o esto es el cuerpo de Cristo, y por consiguiente ya no hay

pan, sino accidentes exteriores del pan.

Parece imposible que haya inventado tanto y evitado tanto y tontea tanto en un contexto de palabras clarísimas de Cristo. Pero si bien se mira, la causa es su misma claridad deslumbradora. En las palabras de Cristo aparece clara su divinidad, su omnipotencia, su sabiduría infinita. Y el prodigio anunciado y obrado es tan grande que cierran los ojos para no admitirlo. De ahí todas las extravagancias y necedades sin número, algunas de las cuales resultan cómicas, si al tratarse de un dogma alísimos no las hiciera blasfemas e impías.

Va el año 1577 Cristóbal Raspeguer en una disertación que publicó en Ingolstadt pudo enumerar hasta doscientas interpretaciones diferentes de las palabras: «Este es mi Cuerpo». Y San Roberto Belarmino las divide en diez clases en su tratado de la Eucaristía. ¿Qué mayor prueba de haberse perdido totalmente la brújula y andar a fiestas, posados del vértigo en medio de la tormenta del error?

En tanto, el faro luce clarísimo desde el primer momento en medio de la Iglesia católica. Afortunadamente algunos protestantes modernos han ido abriendo los ojos y los han dirigido al verdadero faro salvador de los naufragos.

### Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado

#### ANUNCIO

de la vacante de moñidor de la misma debiendo los solicitantes de hacerlo en el domicilio del señor secretario, calle de Francisco Nebreda, 17, donde se les informará de las condiciones.

El secretario, Arturo Jimeno.

En la ciudad EL DIARIO DE AVILA

# Ecós fontiverreños

## HOMENAJE A LOS HEROES

### Gran corrida de toros y brillante velada literaria

Tras del día verbenero Sanjuanista, la corte de la Morafía se dispone a celebrar su fiesta del día 25 en la que hay derechos de galañura y de sabor verdaderamente español por parte del Batallón de Palma que identificando con los habitantes de esta villa astellana quiere proporcionar un día de ensueños pléóricos de salsa y de alegría. A él se suma la honrada y culta juventud de la villa que corresponde a la fineza militar con otro no menor derecho de cultura que en la noche cierra este día inolvidable para recuerdo de los que han sido huéspedes suyos en este mes.

La primera y simpática nota la dan los militares con la fiesta turina, la segunda la juventud fontiverreña con su velada literaria.

Con tono gris interrumpido por intermitencias de sol, amanece el día 25 que es saludado con la armonía de una alborada española que despeza a todos para ponerlos en pie entre el estampido del cohete volador y relumbar de las trompetas y tambores que tienen dejos militares y patrios.

Cada uno de los moradores se aprestan a cumplir sus deberes religiosos, unos con su acostumbrada comunión y todos con la Santa Misa que se celebra en las primeras horas en las Religiosas; a las nueve en el templo parroquial, y la tercera parroquia a las diez y que es oída por nuestros soldados, los unos para interpretar la misa de Angelis, y los otros para escuchar la predicación del idáfatigable párroco.

De un lado para otro y con dinamismo sin igual los soldados, ayudados de los jóvenes de la villa, improvisan el circo taurino que en extensión y condiciones de suelo puede competir con la plaza mejor de estas fiestas.

Rezido el Santo Rosario y previamente invitados las autoridades locales por el jefe señor Meneses con la amabilidad y cortesía con que él sabe hacerlo van ocupando corredores y balcones que lucen gallardetes y colores nacionales que se hacen más vistosos con el stavio de las mujeres vestidas a usanza de Castilla, a las cuatro resuenan en la anchurosa plaza atronadores vivas y aplausos interminables con los que se recibe al comandante jefe del Batallón del Tercio de Requetés Burgos Sigüenza, señor Cebaster, que acompañado de Boinas Rojas en gran número, hacen de la plaza un campo lleno de amapolas, símbolo de la sangre por sus soldados derramada, los que son saludados a los acordes del himno de Orizemendi interpretado por la Banda de Batallón de Palma, a cuyos bravos muchachos acompañan dos lindas margaritas de Madrigal de las Altas Torres, llamadas señoritas Tavera y Cenado como si quisieran traer los aires de Isabel Católica y del Mostado para saludar las suras del místico Juan de la Cruz.

A las cinco las bandas militar y de la villa que alternan hacen la señal del comienzo de la fiesta que honran con su presencia infinidad de foresteros; por la puerta improvisada hacen su entrada en la plaza el muy digno jefe del de Palma, acompañado del aférez Reñés que en brinosos potros andaluces hacen un maravilloso despejo, que es coronado con un saludo cordial a todos los espectadores, que le contestaban con aplausos. A continuación sale en carroza adornada con colores nacionales y atributos del campo morafiego y atraída por

dos troncos de mulas lucidas lo que ha de ser la presidencia. Este número es seguido de la cuadrilla que compuesta de esfiados militares y jóvenes de la villa es recibida en el redondel entre atronadores vivas y aplausos y a los acordes de un pasodoble torero, que les enseña para disponerse con elegancia y con valor a desparchar cuatro novillos de acreditada ganadería del campo salmantino.

En este momento cae sobre la plaza neblina que se deshace en una espesie de rocío suave que da una tonalidad fantástica al ruedo. Comienza la brillante brega entre aficionados y el bicho que es constantemente vivaqueado por su bravura, por la que lucen su arte oficiales y soldados, hasta el momento en que la presidencia da el toque para el comienzo de lance de muleta precursor del pinchazo que dé muerte al animal en el que se luce el soldado Roello. La música con sus notas de triunfo festeja la pericia del célebre matador.

En el segundo aserce la animación que su mina con un lance soberano toreando con su paraguas el señor Valverde, a quien se tributa una ovación. Sigue la lidia hasta ser despachado el toro por el diestro y simpático sargento señor Moreno que como el anterior recoge un apéus cerrado.

Se le el tercero destinado para la juventud de la villa; y aquí es apoteósico el triunfo, pues manejando la capa estos muchachos como suelen manejar la esteva dicen con su majestuoso arte al espectador que valen para todo.

Los capitanaes en la faena el bizarro teniente señor Valverde, el que en unión del matador Jacobo Rodríguez causan la delicia de todos, sobre todo al elevar las banderillas con cuarteos magistrales. En la muerte se luce hasta la saciedad el citado Jacobo que con tanto acierto aplica el estoque, que al minuto rueda por el suelo instantáneamente el valiente bichito que cae muerto precisamente a los pies de la misma presidencia; se le pasea en hombros al matador que cosecha el fruto de sus triunfos en unión de sus compañeros de lidia, Valverde (hijo), el industrial Anastasio Pérez y el mecánico Arturo.

Se le por fin el cuarto y último en el que vuelven a lucirse los militares aunque arrecia la lluvia; de él se encarga el aférez Núñez, que aunque de Galicia, se revela con tanto arte como el mejor andaluz de sangre torera. Le despacha colosamente, se toca como final el Himno Nacional; y todo el mundo se frota las manos de gusto y corre a tomar el yantar en la cena para acudir a la fiesta de la noche, con la que responde a la fineza del Batallón la juventud de este pueblo para honrar a sus soldados y jefes. El ambiente se ilumina con luz rebozante; se contemplan caras muy risueñas, queda un maravilloso ambiente de franca camaradería, se confunde el uniforme con el traje dominguero del labiego, alterna la señorita con la artesana, se sorprenden saludos cordiales y se esperan con anhelo los acontecimientos; cesa esta escena bulliciosa ante el toque de atención que es seguido del Himno nacional al penetrar en el teatro los jefes de los batallones de Palma y el Tercio de Requetés Burgos-Sigüenza, acompañados de las autoridades civiles, judiciales y eclesiásticas de la villa que son recibidas entre aplausos.

El escenario, adornado con sumo gusto por el soldado malorquino, Francisco Viver, asistente del capellán don Julio Rosen, ostenta el esudo nacional dibujado con acierto por el estudiante de esta villa, Paco López Lara, en el telón que al toque de atención se alza majestuoso, apareciendo la figura de siempre, la de nuestro párroco, que se adueña del público quien en pie se ucha el saludo que dirige a jefes, oficiales y soldados, glosando los hechos de armas llevados a cabo por ellos en esta cruzada, pasando a hablar de la hospitalidad castellana acogedora siempre de la honra que ostentan en su porte sus huéspedes militares. Expone el fin de la velada y termina su conferencia ensalzando el españolismo de San Juan de la Cruz.

A continuación se pone en escena el trabajo, muy a tono con Castilla titulado «Un alto en el camino» amenizando los entres actos con un gracejo sin límites el capitán señor Carvajal, el cabo Parellada y el soldado Montero. Recogen los correspondientes aplausos, así como también los jóvenes actores Severo Rodríguez Jacobo Rodríguez, Paco Vicente, Manuel Palacios, Marcelino Gil, Justo de la Fuente (maestro nacional), Irene, Leodora y Lorenza Perrino, Paula García y Clementina Jiménez, que con arte verdaderamente maravilloso cautivaron a todos.

Se cierra el acto con una senda conferencia del señor comandante del Tercio de Requetés en la que da las gracias a la villa, manifestándose como ferviente católico y admirador de poeta místico, Juan de la Cruz. Mil plácemes a todos; y hasta el día de San Pedro en que volcándose la villa pondrá de manifiesto su fe acendrada recibiendo a su amantísimo Prelado que procederá a la bendición de la bandera de la Juventud Femenina de Acción Católica.

# DE AVIADOR Y PERIODISTA A ARZOBISPO DE Nueva York

Por LUIS SANZ BURATA (De la Agencia FARO)

Todos los lectores recordarán el difunto y benemérito cardenal Hayes, arzobispo de Nueva York, y que tomó parte tan relevante en el inolvidable Congreso Eucarístico Internacional de Chicago.

Pues bien: lo que muy pocos lectores sabrán de la personalidad del recién nombrado Arzobispo de Nueva York, Monseñor Francisco J. Spellman, para sucesor en la Sede del Cardenal Hayes.

Monseñor Spellman, que hasta hace poco era Obispo Auxiliar de la diócesis de Boston, ha cumplido el día 4 de mayo 50 años justos. Puede llamar la atención ciertamente que a esa edad haya sido nombrado nada menos que para el Arzobispado de Nueva York, la sede más importante de los Estados Unidos, si se tiene en cuenta que está además en la ciudad más populosa del mundo que cuenta con siete millones de habitantes. Sin duda, es hoy día Monseñor Spellman el Pastor que más almas tiene confiadas a su cargo aunque los católicos sean una mínima parte en tantos millones.

### El periodista

Monseñor Spellman nació en Massachusetts. Cursó sus estudios superiores en la Universidad de Fordham. Luego pasó a Europa. En la Ciudad Eterna permaneció estudiando para el sacerdocio en el Colegio Norteamericano y luego en el de Propaganda hasta su ordenación sacerdotal.

Vuelto a su Patria, fué nombrado

gusto por el soldado malorquino, Francisco Viver, asistente del capellán don Julio Rosen, ostenta el esudo nacional dibujado con acierto por el estudiante de esta villa, Paco López Lara, en el telón que al toque de atención se alza majestuoso, apareciendo la figura de siempre, la de nuestro párroco, que se adueña del público quien en pie se ucha el saludo que dirige a jefes, oficiales y soldados, glosando los hechos de armas llevados a cabo por ellos en esta cruzada, pasando a hablar de la hospitalidad castellana acogedora siempre de la honra que ostentan en su porte sus huéspedes militares. Expone el fin de la velada y termina su conferencia ensalzando el españolismo de San Juan de la Cruz.

A continuación se pone en escena el trabajo, muy a tono con Castilla titulado «Un alto en el camino» amenizando los entres actos con un gracejo sin límites el capitán señor Carvajal, el cabo Parellada y el soldado Montero. Recogen los correspondientes aplausos, así como también los jóvenes actores Severo Rodríguez Jacobo Rodríguez, Paco Vicente, Manuel Palacios, Marcelino Gil, Justo de la Fuente (maestro nacional), Irene, Leodora y Lorenza Perrino, Paula García y Clementina Jiménez, que con arte verdaderamente maravilloso cautivaron a todos.

Se cierra el acto con una senda conferencia del señor comandante del Tercio de Requetés en la que da las gracias a la villa, manifestándose como ferviente católico y admirador de poeta místico, Juan de la Cruz. Mil plácemes a todos; y hasta el día de San Pedro en que volcándose la villa pondrá de manifiesto su fe acendrada recibiendo a su amantísimo Prelado que procederá a la bendición de la bandera de la Juventud Femenina de Acción Católica.

Boina Raja

por el Prelado Profesor de Literatura Católica en su diócesis, en 1918. Siete años permaneció en puesto tan distinguido y desde el que ejerció gran apostolado entre los aficionados a la pluma. Ello le dió margen para ocupar entretanto el cargo de Gerente administrativo y más tarde de Presidente del Consejo editorial o directivo del católico semanario titulado *The Boston Pilot*. Con el metivo y fino instinto periodístico de todo norteamericano, fué redactando día tras día suetos, informaciones y artículos densos y orientadores para los católicos bostonianos.

Este entremetido en el campo de la Prensa le habió de facilitar no poco más tarde la tarea de redactor speaker en inglés de la Radio Vaticana. De su afición a la pluma salieron sus dos obras admirables de gran fondo ascético tituladas *The Word of God* (La Palabra de Dios) y *In the Footsteps of the Master* (Tras las huellas del Maestro).

En 1925 en el exilio de nuevo a Roma, donde por primera vez un norteamericano ocupa el cargo de Agregado a la Secretaría de Estado del Vaticano. Durante siete años siguió siendo el hombre de confianza del Cardenal Pacelli, hoy Pío XII. En 1932 el actual Pontífice le consagra Obispo en el Arzobispado de San Pedro, donde 16 años antes había cantado su primera misa monseñor Spellman.

Este último año visitó Inglaterra e Irlanda, con motivo del Congreso Eucarístico Internacional de Dublin al que asistió formando parte del séquito del Cardenal Lauri. Consagrado Obispo titular de Sile, como dijimos, fué junto con el Cardenal Pacelli en un *crucero* por el Mediterráneo, en una peregrinación. Y cuando al hoy Pontífice fué a los Estados Unidos, en 1936, volvieron a encontrarse allí los dos amigos.

### Piloto aviador

No sabemos de dónde vino la afición aérea a Monseñor Spellman. Tal vez el mismo temperamento sajón en más de una ocasión, le diera pie para acostumbrarse al aeroplano. Primero con otros, luego solo, llegó a tener tal maestría en el arte de pilotar, que en mayo de 1932, cuatro meses antes de ser consagrado Obispo, obtuvo el certificado y título de «piloto aviador de la Real Armada Aérea Italiana». Seguramente que es el único piloto titulado y profesional en la Jerarquía Católica del mundo. Si el actual Arzobispo de Nueva York llegara a ser Cardenal como su predecesor, cosa sin importancia, sería el primer Cardenal aviador.

Sin ir más lejos, a principios de este siglo no se hubiera concebido un sacerdote, sin vistiendo de *clergyman* como Mgr. Spellman, pilotando un avión. Las Misiones católicas han abierto hoy en este sentido nuevos horizontes. Recordemos que el aviador de la gran guerra que luego fué Misionero y al que le servían muchísimos sus conocimientos aeronáuticos.

Por otra parte, los asuntos eclesiásticos hoy día pueden ser tan urgentes que para reducir las distancias no haya más remedio que utilizar el avión. Así vemos que lo han utilizado ya varios Cardenales, y el mismo Pío XII, siendo Nuncio en Baviera y Alemania, cuando estuvo en los Estados Unidos y Buenos Aires lo utilizó repetidas veces. Incluso llegó a estar varias horas sumergido bajo el agua en un submarino de guerra alemán, rompiendo así todas las formalidades protocolarias.

### «Speaker» del Vaticano

Más otro aspecto interesante de Monseñor Spellman es también el haber inaugurado las locuciones de la Radio Vaticana de 1932 en inglés. S. S. Pío XI, al abrirse la emisora dirigió un mensaje a todos los cris-

(Continúa en la 4.ª página)

# HERNIADOS

Ni ofrecemos imposibles, ni pretendemos curar lo incurable. Nuestros aparatos, modelo de técnica construídos exclusivamente para cada caso, son la única esperanza y garantía del herniado. Con el nuevo método alemán IOHA ligero, sumamente aceptable, suave, cómodo y de fijeza absoluta, garantizamos la contención de la hernia, por voluminosa, antigua o rebelde que sea.

# MUTILADOS

Brazos y piernas artificiales articulados, últimos modelos importados de Alemania y otros construídos en nuestros talleres, aparatos correctores, corsés, fajas para estómago y vientre caído, vendas y medias para varices.

Para encargos y detalles visitar al especialista-delegado de INDUSTRIA ORTOPÉDICA HISPANO-ALEMANA en:

BARCO DE AVILA: Domingo 2 julio. De 9 a 1. Hotel España.  
AVILA: Lunes 3 julio. De 9 a 1. Hotel Roma.  
AREVALO: Martes 4 julio. De 9 a 1. Hotel Comercio.  
MEDINA DEL CAMPO: Miércoles 5 julio. De 9 a 1. Royal Hotel.

## Industria Ortopédica Hispano-Alemana

Director-constructor alemán de Munich DON JUAN HOLLEDERER

Calle Pignatelli, 3. Teléfono 37-95

Apartado 157. ZARAGOZA

GRANDES EXISTENCIAS TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALABAJOS

Industria Ortopédica Hispano-Alemana, fundada por el doctor Juan Holleder y su hijo, ALABAJOS (Valladolid)



# falanges universitarias

:: Página quinta. :: Editada por el Sindicato Español Universitario de Avila ::

30 JUNIO 1939.—Año de la Victoria

Somos estudiantes  
Somos nacional-sindicalistas  
Somos revolucionarios

## CONSIGNA CULTURA

Una de las cosas que más influyó en el estado caótico en que se hallaba España era la incultura de sus gentes. Y esta incultura abarcaba a sus dos principales manifestaciones: intelectual y fisiológica.

Desde hacía unos años en España ni se estudiaba ni se hacía deporte.

El estudiante salía del aula con la inteligencia abotargada por el tropel de ideas que—sin premisas fundamentadas—trataban de injertar en su cabeza, unos señores cuyo único afán era acelerar las explicaciones y, al mismo tiempo, rodearlas de un cierto matiz político, que—a forciiori—trataban de imbuir en el ánimo y criterio de una juventud que no sabía de nada, pues llegaba, incluso, a desconocer la historia de sus abuelos.

Al igual que en las aulas, en los campos y gimnasios se practicaba un pseudo-deporte; la práctica del deporte no tenía un efectivismo totalitario; por lo contrario su acción destructiva, obraba paralelamente a la del estudio, produciendo el anquilosamiento muscular y cerebral de una juventud a quien le estaba encomendada una alta misión en la Historia de la Hispanida: hacer que su Patria volviera a ser una unidad de destino en lo universal.

El estudio, en vez de estar facilitado por el Estado, resultaba un esfuerzo gravoso para sus ciudadanos. Estudiar era un lujo que solo se podían permitir un significativo número de españoles, si se compara con los millones que no disfrutaban de esto que antes llegó a considerarse como un privilegio de clase. ¡Que vergüenza!

España precisa de un nivel cultural elevado, con arreglo al puesto que en el mundo se le tiene asignado.

Uno de los puntos programáticos del S. E. U. es este: elevar el nivel cultural de nuestra raza.

A vosotros camaradas, os incumbe esta labor primordial y básica para la constitución del Imperio hispano: aumentar vuestra cultura, más no con miras personalistas, sino para irradiarlas a cuantos os rodean.

Estudiar no solo para lucrarse un porvenir, también para engrandecer una Patria.

Y una vez conseguida esta superlevarción de nuestra cultura racial, entonces es cuando podremos concebir—y realizar—como en los siglos del esplendor hispano, que en nuestros dominios no se ponga el Sol...

Y algo más: que se alabe a España con la misma unción con que se alaba a Dios.

El jefe provincial.

## José Antonio decía... RAFAGAS

Un Estado puede ser fuerte cuando sirva un gran destino, cuando se sienta ejecutor del gran destino de un pueblo. Sino, el Estado es tiránico. Y generalmente los Estados tiránicos son los más blandengues. Cuando Felipe II asistía a la entrega de un hereje a la hoguera, estaba seguro de que dejándole ir a la hoguera servía el destino de Dios. En cambio cuando un Gobierno liberal de nuestros días tiene que fusilar a uno que ha traicionado a su patria, no se atreve a fusilarlo porque no se siente lo suficientemente justificado por dentro. (Conferencia en el Círculo Unión Mercantil de Madrid el 9 de noviembre de 1930.)

España puede tener un Estado fuerte porque es, en sí misma, una unidad de destino en lo universal. Y el Estado español puede ceñirse al cumplimiento de las funciones esenciales del poder, descargando no ya el arbitraje, sino la regulación completa en muchos aspectos económicos a entidades de gran abolengo tradicional: a los sindicatos que no serán arquitectos parasitarios según el actual planteamiento de la relación de trabajos, sino integradas verticales de cuantos cooperan a realizar cada rama de producción. (Discurso en el Teatro Calderón de Valladolid, el 3 de marzo de 1935.)

Será coincidencia, pero es lo cierto, que la temporada de baños y los exámenes se celobren en las mismas fechas.

Es lógico. Aquel que no sepa nadar debe ir provisto de sus correspondientes calabazas.

Fijándose bien; ¡que provisorio es la naturaleza...!

En el mes de mayo llovió bastante. En el mes de junio ha llovido mucho más. La cosecha—como consecuencia de esta profusión acuosa—será espléndida.

Los estudiantes miran al cielo... y se preguntan:

—Esa abundancia ¿abarcará a las cucurbitáceas...?

¡Ay... que nos parece que sí!

Hay un dicho que reza: ¿Paliducho y con ojeras? No le preguntes que tiene: está queriendo de veras. Nosotros lo vamos a modificar:

¿Triste y con ojos hundidos? Contéstame a esta pregunta: ¿en cuantas te han suspendido...?

Es cierto que en el S. E. U. hay estudiantes que no merecen este nombre.

Pero, también es cierto, que

## SOBRE LA MARCHA...

### UN CUENTO

Yo quisiera que este cuento que voy a narrar se transmitiera de generación en generación. Que lo conocieran nuestros nietos. Que lo supiera todo el mundo. Que sirviera de sustituto a los que empiezan: «Un rey tenía tres hijas...». Porque el cuentecito es muy bonito y curioso. Veréis:

Había en el mundo un lugar en el cual las riquezas eran grandísimas; el suelo era muy fértil y muy rico; todos vivían en paz y dichosos. Y esa envidia y esa paz eran el objeto de la rabia y envidia que les profesaban, desde antiguo, unos señores que tenían sus viviendas al lado de aquel país. En el transcurso de la historia de ambos países eran muchas las guerras en que se habían enfrentado. En una de ellas llegaron los señores de al lado, como si dijéramos, a la Plaza Mayor del pueblo; pero los hombres que allí vivían y que, ya decimos, eran muy felices, salieron con palos y estacas y los echaron, más que aprisa, a su tierra.

Pasó el tiempo y estos hombres felices se vieron envenenados por las teorías de otros. La felicidad se trocó en duelo. Y, no pudiendo aguantar más, los buenos—que no tenían sus almas envenenadas se liaron a golpes con los malos.

Estos, entonces, viendo perdida la partida, pidieron auxilio a los señores que vivían en las casas del otro lado de una montaña muy grande. La ayuda les fué prestada, pero a cambio de todo el oro que tenían, que era mucho. No obstante la ayuda de estos individuos, los buenos ganaron a los malos. Y después dijeron a los señores del al lado que les devolvieran aquel oro, que no era ni de los buenos ni de los malos, sino de su país. De su Patria.

Pero aquellos señores a los tres meses de pedirselo, todavía no se lo habían devuelto.

Y aquí debía de terminar el cuento.

Pero el niño que le haya escuchado, es muy probable que pregunte:

—Esos señores eran también malos ¿verdad?

El narrador debe de callar y dar a leer al niño una cuartilla que diga «el que calla otorga».

Pero el niño, no satisfecho añadirá.

—Y en que sitio viven esos señores...?

Y, entonces, plagiando a Cervantes, debemos de poner fin a este cuento, diciendo:

—Pues mira, rico, en un lugar de Europa de cuyo nombre no debemos de acordarnos...!

## Camaradas...

Por causas ajenas a mi voluntad me veo obligado a dejar el cargo que hasta hoy he tenido.

Quiero que mis últimas palabras sean para vosotros no una orden—que sería impropio—sino una reiteración de lo que fué norma del S. E. U. de Avila; en el tiempo que estuve al frente de vosotros.

No olvidad a nuestros hermanos Caídos, camaradas.

Trabajad por el S. E. U. Daros cuenta de que a Ellos les debemos todo porque anhelaron todo.

Ya os dije en otra ocasión que tenemos contraído un compromiso de honor con Dios, con España y con Ellos.

Cumplamos este compromiso. Que nuestros actos estén siempre presididos por su presencia.

Y que todos ellos vayan precedidos—como conmigo lo hicisteis—de una oración ferviente por sus almas.

Brazo en alto se despide y os saluda vuestro camarada

José Ruiz del Olmo.

## Reunión de médicos especialistas del corazón

En el balneario de Kudowa se han reunido 130 médicos especialistas en enfermedades del corazón, para celebrar un curso en el que han dado a conocer sus respectivos puntos de vista sobre ciertas enfermedades cardíacas. El doctor Weigand informó sobre éstas en relación con las inflamaciones de algunos órganos del

cuerpo humano, teniéndose especialmente en el examen de la angina de pecho.

El doctor Sauerbruch habló de cirugía del corazón, ocupándose de la sutura y de otros medios que permiten curar las heridas de arma blanca o de arma de fuego, después de realizar operaciones meticolosas que permiten convertir en hombre normal a un inválido.

El profesor Hochrein, de Leipzig, volvió a ocuparse de la angina de pecho, refiriéndose a los diferentes métodos empleados para combatirla. Indicó que todos aquéllos se aplicaban a combatir los dolores, cuando lo más importante sería analizar las causas que los producen. Esto tropieza con el inconveniente de que aún no se conoce con precisión el origen de esta enfermedad, ya que lo único que se sabe es que se

trata de un desequilibrio entre el funcionamiento del corazón y la circulación de la sangre. En los enfermos de este género, se percibe también una hipersensibilidad de los llamados nervios vitales, la parte negativa del sistema nervioso, que puede ser hereditaria. El profesor Hochrein citó un caso concreto. El de un enfermo anginoso de 63 años, que al mismo tiempo sufre una dolencia crónica del estómago. Un tratamiento minucioso de su aparato digestivo mejoró sensiblemente su afección cardíaca.

Otro de los casos citados por este mismo especialista fué el de un deportista, cuyo electrocardiograma reflejaba una anomalía. Sometido a tratamiento, le fué impuesto un plan de reposo relativo, alternado con un entrenamiento razonable y progresivo. Al poco tiempo, desaparecieron los síntomas amenazadores de una angina de pecho.

## Estudio

Nuevo aparato transportable de registro sonoro

Una vez resueltos los problemas técnicos más urgentes, como los que se refieren a la mayor o menor perfección en el registro y la reproducción de sonidos, la industria especializada de la cinematografía sonora se ha encontrado frente al problema de construir aparatos transportables no menos perfectos que los fijos. Las tentativas para instalar todos los aparatos y dispositivos de registros sonoro en algunas cajas efectuada hasta el día se han revelado insuficientes y sobre todo incómodas para la impresión de exteriores que requieren cierta rapidez. Basta en efecto pensar en la impresión de una escena de actualidad, como una reunión política, un discurso, un accidente etc, para darse cuenta de que el sistema de las cajas, de los acumuladores separados y de los dispositivos aparte no puede ya ser considerado como adaptado a las exigencias de rapidez y perfección hoy requeridas.

Entre los aparatos del género que mayor resonancia han alcanzado en los ambientes técnicos competentes hay que citar en primera línea el que acaba de entrar al mercado a la «Sociedad Anónima Film de Actualidad», de Roma. El núcleo del aparato—está formado por un dispositivo tipo «Eurocord» alimentado por batería, que tanto desde el punto de vista de la calidad del sonido co-

mo del de la facilidad de empleo puede ser considerado como el más perfecto. El uso del aparato es doble. Para la impresión de una escena de actualidad puede ser utilizado sobre el moderno furgón con motor de ocho cilindros en que va montado. En este caso, sólo los micrófonos montados sobre tripodes o «girafas» se disponen en el exterior de la cabina. En caso de necesidad y para mayor comodidad todos los dispositivos necesarios a la impresión sonora pueden ser desmontados y dispuestos en una cabina fija o al aire libre. El aparato de tipo «Eurocord B» fabricado por la misma empresa alemana está provisto además de un dispositivo de audición, apto para garantizar sea la bondad del registro sea la continuidad de la impresión. Además de ello, en el circuito de alimentación, formado por grandes baterías de plomo de gran capacidad, ha sido instalado un aparato «Bosch» para la carga automática y un rectificador de corriente en seco. La cabina dispone además de una instalación de señales telefónicas que sirven para poner en comunicación al técnico del sonido con el personal necesario para la impresión de la escena. Al utillaje del aparato pertenecen las baterías de alimentación de los micrófonos y rodillos porta cables con hilos de 100 a 200 metros de largo. Toda la instalación puede ser alimentada disponiendo de una corriente de 220 voltios y 50 periodos.

## Y Acción

El domingo pasado, día 25, comenzó, con gran entusiasmo, el campeonato de fútbol, organizado por el S. E. U.

Los equipos que en él toman parte son los siguientes: «Selección V. A.», «Racing Abulense», «Imperio Cruz Roja», «Residencia Provincial» y «S. E. U.»

Todos estos equipos están formados por muchachos jóvenes. No hay ni un solo veterano. Pero todas son selecciones bastante buenas.

Acaba de empezar el campeonato y no es fácil hacer vaticinios sobre quién será el campeón. ¿El S. E. U.? ¿La Residencia? ¿Quién sabe!

Desde luego, los aficionados y de-

portistas ya han hecho sus conjeturas y—conste que no es vanidad—el «favorito» es el S. E. U.

Nosotros no decimos nada. Solo trasladamos los comentarios... y chutamos enfrente.

La final del campeonato de fútbol se celebrará en el campo de deportes del S. E. U. el día 18 de julio.

¡Comaradas, cuente lo que cueste, hay que llegar a ella... y ganar!

Ayer se jugó el segundo partido del campeonato.

Se enfrentaron el S. E. U. y la Cruz Roja (Imperio). El partido fué movidísimo.

Como que al final más que encuentro futbolístico, parecía batalla campal.

No nos gustó el comportamiento de nuestros rivales. Palpablemente observamos que su preocupación más grande fué el que el «tiro no pasara»... aunque el balón se colara en la red.

En el primer tiempo, a los 25 segundos de comenzar, marcó el S. E. U. el primer tanto de un modo «churrirresco».

Terminó la primera parte con 3-1 a favor del Imperio.

Y en el segundo tiempo vino... lo que vino.

Uaos se empeñaron en asegurar el triunfo. Otros en deshacerle. Se vieron jugadas bonitas y el entusiasmo llegó a tal grado de madurez, que se rebelaron los miembros de jugadores y espectadores.

Totally acabó con un empuje a tres tantos.

Recordamos a los jugadores no olviden la base 9.ª del campeonato. Podría pesarle.

Y lo repetimos. ¿Usted no ha visto jugar al S. E. U.? ¡Usted no sabe lo que es fútbol!

# AVILA AL DIA

## Delegación de Hacienda de Avila

### Deuda Pública

Por orden ministerial, del 26 del actual.—«Boletín Oficial del Estado» n.º 180—, se ha acordado la admisión de facturas de intereses de la Deuda del Estado, de la del Tesoro y de las Especiales, correspondientes al tercer trimestre de 1939, a partir del día siguiente al de su respectivo vencimiento.

Es indispensable, en bien de los propios perceptores, que encabezan dichas facturas con el número de la Declaración jurada y provincia donde fué calificada la propiedad, pues en otro caso sufrirán retraso en el percibo de sus intereses.

El delegado de Hacienda, *V. Isasta.*

### ¿Quiere ser joven y bella?

Acuda a la consulta que pasará en breve el Dr. MORANO OCHOA. Informa en:

PERFUMERIA LUMBRERAS San Millán, 2

### De Acción Católica

Se ha celebrado en Sanchiñán la imposición de distintivos de Acción Católica, con asistencia del Excelentísimo señor Obispo de la Diócesis y nutridas representaciones de las Juventudes Femeninas de A. C.

SE VENDEN estanterías para despacho y varios muebles más. Razón Ramón y Cajal n.º 17, ora.

### Registro Civil

Día 27 de Junio. Nacimientos: Emilio Corbacho Jiménez y Rafael Juan de Andrés Arenas.

Día 28. Nacimiento: Juana Paula Cubos Galán.

Día 29. Nacimiento: José Antonio Benito Clemente. Defunción: Daniel García S. Juan. Día 30. Defunción: Elisa Martín Álvarez.

PASTOS Se arriendan para 30 vacas en San Bartolomé de Pinares. Informará en Arévalo don Fernando García.

## JUNTA GENERAL

El miércoles se celebró la Junta general de Accionistas de la Editorial Católica Abulense, siendo aprobadas la Memoria y cuentas presentadas por el Consejo de Administración, consiguiéndose un voto de abstracción a la acertada gestión de este así como a la Administración y Redacción del periódico y siendo elegidos todos los miembros de los Consejos de Redacción y Administración.

Las misas de nueve, que en la Capilla del Pilar se celebran los días 1, 3, 4 y 5 de Julio en la Parroquia de San Juan, y las de ocho y media y nueve en San Felipe Neri de Valladolid, serán aplicadas por el alma de doña Selvidora Velasco al cumplirse el segundo aniversario de su fallecimiento.

## Fiebres palúdicas

Producen pronto alivio y curación

## Píldoras de la Cruz Negra

Venta en todas las Farmacias

## LA CORRIDA DE AYER

Toros de don Juan Zamorano de El Espinar, para los hermanos Angel y Emilio Soria

Con buena entrada se celebró la anunciada corrida. Los toros en general fueron mansos y difíciles, con arrobos y con muchos pitones.

Los toreros, porque lo son, se las entendieron bien con los cuatro regalitos que el señor Zamorano nos envió, otros toreros hubieran estado de cabeza, pero en estos hay maderas, pues derrocharon gran cantidad de valor y no menos de voluntad. La corrida fué así:

Primero. Negro. Angel Soria torea de capote bien y remata con media superior (aplauos). Es banderilleado el toro y se destaca con los paños Biorca que después sufre una aparatosa cogida resultando con un varazo.

Angel, después de brindar al respetable, inicia la faena con unos pasos de tanteo, torea por alto, de pecho, molinetes, de la firma, en redondo y otro molinete metido entre los pitones, todo esto exponiendo muchísimo, un pinchazo y una estocada buena que acaba. (Ovación al valor y voluntad del torero con corte de oreja y rabe).

Segundo. Negro también. El toro que está huído toma el capote a fuerza de porfiarle, Emilio Soria se aprieta en unos lances buenos que el público aplaude

Toma los trastos y a base de pisar el terreno logra unos buenos muletaos, el toro es malo y se defiende y Emilio señala un pinchazo en lo alto y una buena estocada. Emilio, que ha estado muy valiente, escucha una ovación.

Tercero. Del mismo pelo que el anterior, con unas más arrobos, más defensas y con peores intenciones que ninguno. Angel que está valentísimo logra sacar partido de él, con el capote y se luce bien.

Angel inicia la faena de muleta, delante tiene un marrajo con dos pitones, pero no le asusta, en cada muletao se la juega, está temerario, consigue pasárselo muy cerca y trae un desplante muy a tiempo que el público aplaude, sigue toreado a base de mucho valor, se tira de verdad, señala un buen pinchazo y termina con una formidable estocada de la que el morlaco rueda sin puntilla. (Enorme ovación, vuelta y salida al tercio).

Cuarto Negro. Emilio sale rabioso y marca tres lances impecables, rematando con dos medias imponentes. (Aplausos).

Angel quite por chicuelinas y remata con una revólera muy pinturera, también escucha palmas, pues está llevando todo el peso de la lidia, trabaja horrores y el público lo tiene en cuenta.

Inicia Emilio con uno por alto su periorísimo, siguen de pecho, en redondo, de la firma, molinetes, sufre un achuchón pero se levanta muy valiente y torea más y muy cerca, para una estocada en su sitio. (Ovación, oreja y rabe), los dos hermanos son paseados en hombros por la plaza.

Se dice que llevan firmado un nuevo contrato para actuar en nuestro

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

### Jefatura Provincial de Avila

Los camaradas pertenecientes a esta Organización que aún no hayan recibido el carnet correspondiente, se servirán pasar por la Secretaría del Movimiento para legalizar su situación.

Las personas que hayan solicitado su ingreso en la Organización, se servirán también pasar por esta Secretaría al objeto de informarles de la situación de su carnet.

Con objeto de proceder a la entrega de los carnets de la Organización se cita a los camaradas que a continuación se relacionan para que sin excusa ni pretexto alguno se presenten en esta Jefatura Provincial el próximo sábado, día 1, a las seis y media en punto de la tarde (de uniforme o en su defecto camisa azul y boina roja).

### Camaradas que se citan:

Enrique Aboín Martín, Jesús Zubirio Pastor, Arturo Muñoz Adanero, Antonio Montero Arroyo, Juan Esteban Hernández, Mariano Muñoz Rogero, Martín Lucas Lucas, Consorcio Gorráez Galán, Artemio de Antonio Martín, José Zorrilla de San Martín Gutiérrez, Jesús Esteve Morillo, Efigenio Sáez Martín, Antonio Caro García, Macario P. Viñuales González, Casimiro Rodríguez Ortega, Pedro Arévalo Fernández, José María Abellán García, Rufino Navas Jiménez, Jesús Jiménez Freile, Félix Martín Pivat, Jacinto Rodríguez Sánchez, Victor Rodríguez Quijamaón, Valerio León Pérez, Juan Begasbé Oliva, Luis Prieto del Omo, Gonzalo Fernández García, Nicolás Montejo Martín, Zoilo Núñez de Aldaco Palet, Manuel Cesares Hernández, Feliciano Gorráez Jiménez, Victoriano Pineda Ubeda, Pascual del Nogal Gorráez, Miguel del Yerro Ruiz Zorrilla, Tomás Mesón Banco, Antonio Millán Hernández, Segundo A. García Resina, Juan Ramón Jorge Perdo.

El secretario provincial, Francisco de Tapia.

ALMONEDA varios muebles y estufa. Esteban Domingo, núm. 7. Horas de 4 a 7 de la tarde días laborales.

SE VENDE casa tres vecinos. Razón en la misma, San Cristobal n.º 11

## SANCHEZ PRIETO Médico

Como muy en breve, yo me limito a recomendar que a estos toreros les hace falta toros de casta y con estos veremos cosas muy grandes; Salamanca está cerca.

Dos toreros y cuatro toros, pero toros son los que han matado los socios.

Oselito.

## Mutualidad Agraria Abulense

Aprobada por Orden del Ministerio de Trabajo de 25 de abril de 1932

(Filial de la Federación de Sindicatos Agrícolas)

### Accidentes del Trabajo en la Agricultura

¡AGRICULTORI! ¡GANADERO! Cumple con la ley social y cristiana de asegurar de accidentes del trabajo a todos tus sirvientes. Asegúrate también en la Mutualidad Agraria provincial, fundada, administrada y dirigida por los mismos labradores, conocidos de ti la mayor parte.

Oficinas: AVILA, Bracamonte, 8. AREVALO, Larga, 32. Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.

## Escos de Sociedad

### Nombramiento

Ha sido nombrado teniente Fiscal de la Audiencia Provincial de Murcia, don Manuel Bernabé Vicente, conocidísimo en los círculos forenses de nuestra ciudad por sus múltiples intervenciones. Enhorabuena.

### Bautizo

En la parroquia de San Juan recibió ayer las aguas bautismales por el sacerdote don Gregorio Coronado el niño Luis Antonio, hijo del funcionario de Telégrafos, don Pedro Arroyo y de doña Asunción Galán, fueron padrinos don Santiago Arroyo y su esposa Paquita, hermanos del padre. A continuación los invitados. Fueron espúdicamente obsequiados por los señores Arroyo y Galán. Tanto la madre como el niño recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

### Necrológicas

Víctima de larga y penosa dolencia ha entregado su alma al Creador la señora doña Elisa Martín Álvarez, muy apreciada por sus inestimables cualidades y virtudes y bondadoso trato.

Su desconsolado esposo don Valerico Sánchez Lumbreras, y sus padres, don Restituto Martín y doña Lucrecia Álvarez, acreditados industriales en esta ciudad, están recibiendo expresivos testimonios de pésame que se han repetido profusos en el acto del entierro, celebrado esta mañana, y en la misa «de corpore insepulto» a la que asistieron numerosas personas, poniendo de manifiesto el hondo pesar que ha causado la muerte de tan bondadosa señora entre las múltiples amistades son que cuentan su esposo y padres.

A estos, buenos amigos nuestros, y demás apreciable familia, expresamos nuestro pésame y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada señora (J. e. p. d.).

—Después de una grave operación quirúrgica que le fué practicada en este Hospital, y en la que fueron inútiles los esfuerzos de la ciencia, falleció en Mingorría, el buen secretario de aquel Ayuntamiento, don Daniel Muñoz Álvarez.

La muerte de este señor, por las envidiables prendas morales que le adornaban y por las circunstancias de su cristiano hogar, que queda en sendas condiciones difíciles a consecuencia de la desaparición del abeja de familia, ha producido intenso pesar en aquella localidad y en esta ciudad, donde gozaba de muchas simpatías, ganadas por su proverbial bondad, así como por su talento y disposición para el trabajo en cuyo despacho era modelo de actividad y competencia. Fue buen caballero cristiano y patriota y excelente padre de familia, que compasiva sus deberes familiares con los profesionales son esmerado interés por las necesidades del pueblo, de que era consejero y cariñoso tutor.

Buena prueba del sentimiento que ha producido su muerte, fué la manifestación de duelo en el acto del entierro que tuvo lugar ayer tarde en referida localidad y al que asistió el pueblo en masa y muchas personas de los pueblos limítrofes y de Avila, cuyo ayuntamiento estuvo re-

presentado en el fúnebre momento por don Vitaliano Arés y por el secretario don Cesáreo Sánchez Díaz.

Participando del general sentimiento, manifestamos sincero testimonio de pésame a la afligida esposa del malogrado señor, a sus hijos y señora madre y demás familia, y pedimos por el eterno descanso del alma de tan buen secretario fallecido.

### Misas

Por omisión dejó de consignarse en la noticia publicada el pasado miércoles, relacionada con un sufragio por el capitán de Intendencia don Alfredo García Constante (que en paz descanse) que la misa que se celebrará mañana en la parroquia de San Pedro será a las diez.

Las gregorianas comenzarán el día 2 de julio en el altar del Carmen de dicha parroquia a las diez.

### Aniversario

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que fué médico de Cabezas del Villar, don Gonzalo Sánchez Corral.

A su familia renovamos nuestro sentimiento.

### Viajeros

Para pasar una temporada ha llegado, en unión de su madre e hijos, la distinguida señora doña María Lourdes Portela, esposa del ilustre teniente coronel de Ingenieros don José María Rivero de Aguilar, jefe militar de los Ferrocarriles del Cuartal General de S. E. el Generalísimo. Deseamos que les sea grata su estancia entre nosotros.

## Una nueva bandera

### Al correr de la pluma

¡Adelante. Jesús nos reclama!...

Mañana de Junio con mucho sol y mucha alegría en los corazones... Campos de Castilla llanos, llanos... oro y smpolas, triguales y sangre de tierras españolas...

### ¡Levantemos en alto su Cruz!...

Alegres, bulliciosas, e o n alegría sana que dista mucho de esa foflería con que quieren rodearnos lenguas maldicientes, legan las chicas de la Juventud Femenina de Acción Católica de Avila acompañadas de una respetable comisión de señoras de la Confederación, a la pintoresca capital de la Moraña que vio nacer el Gran Santo Carmelitano, nuestro San Juan de la Cruz.

### ¡El ardor de la fe nos inflama!...

Animación grande, tropa, juventud, alegría, y en el centro de la típica plaza pueblerina y castellanesima, la estatua de aquel ensombrado de la Cruz que exclamaba... «padecer y ser despreciado por vos...»

Fontiveros se viste de gala... sus moradores derrochan atenciones y el sol fuerte, deslumbrante, dora el ambiente de esta tierra morañega.

### ¡Pasaremos igual que una llama...!

La iglesia, monumental y artística, se ve pronto repleta de fieles para asistir devotos, como buenos espñoles, al Santo Sacrificio de la Misa...

### ¡Proyectando en el mundo su luz!...

Belos minutos de feliz camaradería con nuestras hermanas de Acción Católica en los que se charla, se ríe, se piensa en Dios y se cambian impresiones.

Entusiasta recibimiento por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares al excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis... Belos desfiles militares de la tropa que allí descanse...

Vitorea a España, al Caudillo y a Cristo Rey.

Bendición de la Bandera de la Juventud Femenina de Acción Católica en Fontiveros, imposición de insignias a señoras y aspirantes... Cálidas palabras del señor Obispo dedicadas al Ejército español, a la festividad del día y a la Acción Católica, esperanza de la España que renace y que se eleva...

Festa simpática, jovial, española con tanto oro en los ojos y tanta sangre en los corazones.

## Importantes noticias del Gobierno civil de Avila

Habiendo sido nombrado por orden del Ministerio de Industria y Comercio del 7 de los corrientes don Eduardo Lasa R. paréz delegado de Abastecimientos y Transportes para esta provincia, con esta fecha toma posesión del referido cargo, por lo que ordeno a todas las autoridades y agentes dependientes de este Gobierno civil, presten obediencia y acatamiento a los órdenes que dicte para cumplimiento de su cometido, rogando a todas las demás la máxima cooperación en las funciones de su cargo ya que el servicio que le ha sido encomendado obliga a toda colaboración.

Por la presente hago saber a todas las personas que hayan fijado su residencia en esta capital a partir del 17 de julio de 1936 y a las que en lo sucesivo la establezcan, la obligación de presentarse en la Comisaría de Investigación y Vigilancia con sus documentos de identidad.

Los cabezas de familia en los censos particulares y a los dueños de hoteles, pensiones y casas de huéspedes serán responsables del cumplimiento de esta orden respecto a los familiares o huéspedes de cualquier clase que residen o vayan a residir en sus domicilios.

Para los que actualmente residen ya en esta plaza la presentación se efectuará a partir del día 1 al 7 del próximo Julio de diez a dos de la mañana y de cuatro a ocho de la tarde.

El Gobernador Civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

(Viene de la página 2.ª)

tianos del orbe. Entonces, Mgr. Spellman lo tradujo y leyó en inglés. Posteriormente siguió haciendo desde aquel micrófono de la Cristiandad—por decirlo así—hasta que las necesidades espirituales de su país reclamaron para la Sede de Boston.

Cuando leyó el primer Mensaje Pontificio, sucedió un caso curioso. Una vez terminada la transmisión en inglés, Mgr. Bonahue, secretario del cardenal Hayes, a través de una radio londinense, preguntaba por el sacerdote norteamericano que había leído el mensaje. Al ponerse en relación radiofónica con éste, Mgr. Dughue, le dijo: «¿Eres tú, Frank? Pues, mira, tu madre que te había estado escuchando, te conoció por la voz y madre e hijo pudieron hablarse, inesperadamente, con un océano por medio.

## Ha reanudado

El Dr. Mes-Quindal su consulta de enfermedades nerviosas y mentales en Hortaleza, 61.

MADRID

Carmen Enríquez de Salamanca, como siempre, expresiva e inspirada en su charla a la Juventud de Fontiveros.

Javiere Quiñones, con mucho ardor y entusiasmo en su canto a la Bandera y a su significado, y Lucía, nuestra amiguita fontiverosa, secretaria de la Junta, pronuncia bello discurso que nos conmueve y deleita.

### ¡Juventud, por quién la pureza!...

Y ya de regreso, con el pensamiento puesto en Santa Teresa de Jesús, os dirigimos a vosotros, nuestras hermanas fontiveras, y a todo el pueblo en general, muy especialmente a sus dignísimas autoridades eclesiásticas, civiles y militares, un voto de acción de gracias por las atenciones que nos habéis dispensado.

¡Juventud otra vez en campaña! ¡Resplandor que quedó del Tabor!...

PAQUILIN